

Avis adopté

Séance plénière du 28 juin 2023

Pour une économie servicielle sociale et soutenable : de la propriété à l'usage

Déclaration du groupe Alternatives sociales et écologiques

Le CESE, en se penchant sur cette question de l'économie servicielle, rappelle l'importance que cette dernière soit mise au service de la transition écologique et de l'humain. En considérant qu'elle doit contribuer à remettre en cause notre modèle de production et de consommation afin que soient privilégiés les besoins immatériels et les liens, elle renvoie à des combats portés de longue date par nos organisations.

Notre groupe salue particulièrement la préconisation qui appelle à un dialogue social renouvelé se basant sur des accords issus de diagnostics partagés par les partenaires sociaux. Il se félicite aussi de la préconisation qui vise à la prise en compte de l'intérêt des consommateurs et consommatrices en veillant à la garantie de qualité des services, à la transparence et au droit au désengagement. A d'autres échelles, notre groupe considère que l'actionnement de la commande publique évoquée par la préconisation 6, ainsi que l'application des accords internationaux rappelée dans la préconisation 7, sont particulièrement importantes.

Il s'agit d'une économie émergente ; il faudra donc être attentif à la qualité du travail pour les salarié.es concerné, examiner les liens et frontières avec l'ESS et ne pas négliger l'impact sur les services publics.

Notre groupe remercie les rapporteures et la Commission Economie et Finances pour ce texte, que nous avons voté.